

EN SECTORES COMO TURISMO, SALUD, ACUICULTURA Y AGRO, ENTRE OTROS:

11 proyectos, 7 regiones y 88 pymes: la primera generación de Corfo en absorción tecnológica

La gerenta de Innovación de la corporación estatal, **Jocelyn Olivari**, dice que este nuevo programa busca aumentar las empresas innovadoras en Chile. En su debut, Corfo apoyará con más de \$2.570 millones, mientras que los aportes de privados superarán los \$1.472 millones. **M. COMINETTI**

Impulsar y elevar el número de pymes innovadoras en el país con el fortalecimiento de esa capacidad a través de financiamiento público para sumar tecnologías de frontera, nuevos conocimientos y mejores prácticas, es el objetivo central del nuevo programa de apoyo de Corfo. Se trata de PATI o Programa de Absorción Tecnológica para la Innovación, el cual fue lanzado hace un año y ya cuenta con su primera generación o *batch*.

En total son 11 los proyectos seleccionados, distribuidos en 7 regiones: Arica, Antofagasta, Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Biobío y Aysén. Los beneficiados son 88 pymes de diversos sectores productivos, que van desde la construcción hasta el turismo, agro, salud y farmacéutica, manufactura de maquinaria y equipos, pesca y acuicultura, y multisectorial.

La gerenta de Innovación de Corfo, Jocelyn Olivari, destaca la importancia del nuevo programa de la estatal, pues se hace cargo de una de las falencias en las empresas de menor tamaño que tiene que ver con la adopción tecnológica. "Este programa está enfocado en la absorción de tecnologías como un ha-

Jocelyn Olivari es gerenta de Innovación de Corfo.



bilitante para hacer innovación. Como gerencia lo que nos interesa es instalar capacidades de innovación y vemos en la incorporación de nuevas tecnologías, conocimientos y mejores prácticas una manera para poder fortalecer la musculatura corporativa para hacer innovación", explica.

En ese sentido, resalta que la convocatoria tiene modalidad permanente, es decir, se puede postular todo el año. Además, es un modelo flexible (tres entradas distintas de postulación), según las necesidades de cada proyecto y grupo de empresas. En todas se contempla un subsidio máximo de hasta 60% del costo total de la iniciativa, pero varía según la modalidad: Prospección, con un cofinanciamiento máximo de \$350 millones; Difusión, por hasta \$390 millones, y Absorción, con un límite de \$300 millones.

"Independiente de la entrada al programa, al final siempre se terminará en la adopción tecnológica, que es lo que necesitamos para potenciar la productividad", sostiene Olivari y agrega que en el debut de PATI, Corfo sumará apoyo por más de \$2.570 millones, mientras que los aportes de las empresas superarán los \$1.472 millones.

BENEFICIOS Y PROCESOS

El apoyo que entregue Corfo permitirá financiar, por ejemplo, misiones tecnológicas en el extranjero (prospección), participación en exhibiciones y demostraciones en terreno (difusión), o contratación de personal especializado (absorción).

Jocelyn Olivari comenta que el beneficiario directo del programa es un gestor que debe congrega un mínimo de cinco empresas con un interés común por tecnologías avanzadas que no están a disposición en Chile. Este es el encargado de ejecutar el proyecto y de administrar los recursos, por lo tanto recibe el subsidio, pero el beneficiario atendido y que recibe las tecnologías son las empresas agrupadas en torno al proyecto liderado por el gestor. Por ejemplo, en CAR T Cells sobre nuevas inmunoterapias, el gestor es la UC y Cibem, mientras que los beneficiarios atendidos son Botanical Solutions, Domolif, Datagen, entre otros. Este caso es de prospección en Cleveland, Estados Unidos.

En cuanto al nuevo proceso de postulación, la gerenta dice que han visto bastante interés, aunque no hay aún recursos adjudicados. Tentativamente cree que este año se podrían seleccionar entre 10 y 15 nuevos proyectos, según presupuesto y tipo de iniciativas.